

EL FUTURO DEL LIBRE COMERCIO EN EL CONTINENTE AMERICANO: LA POLÍTICA CANADIENSE

ABSTRACT

Desde la obtención de su plena soberanía y sobre todo a partir del fin de la Segunda Guerra Mundial, Canadá ha sido un defensor del libre comercio y del multilateralismo. Canadá ha sostenido una política de apertura comercial que le ha permitido desarrollar de forma constante una economía altamente competitiva. Para garantizar un acceso estable y duradero al mercado de Estados Unidos, su principal socio comercial, Canadá firmó en 1989 un tratado bilateral con ese país. De igual forma, en 1993 suscribió con México y Estados Unidos un tratado trilateral para expandir la zona de libre comercio a toda Norteamérica. Ambos tratados han sido exitosos en el sentido de que han aumentado la exportación de bienes y servicios canadienses a los otros dos países, al igual que han promovido la inversión tanto de terceros países en Canadá como de ésta en los otros dos países. Canadá busca extender el plurilateralismo y liberalización comercial a todos los países de las “tres Américas”, para seguir con un crecimiento económico e introducirse en nuevos mercados.